

Religions- und Philosophieunterricht am Kopernikus Gymnasium Bargteheide

Am Kopernikus Gymnasium haben die Schülerinnen und Schüler zu Beginn der 5. und 8. Klasse die Möglichkeit, sich zwischen Religions- und Philosophieunterricht zu entscheiden. Ohne Antrag nehmen die Kinder zunächst einmal gemäß ihrer Religionszugehörigkeit am konfessionsgebundenen Religionsunterricht teil. Entsprechend werden nicht konfessionell gebundene Kinder oder Angehörige einer anderen Religionsgemeinschaft in Philosophie unterrichtet. Nur auf Antrag können Sie als Eltern bzw. die religionsmündigen Schülerinnen und Schüler zum Schuljahreswechsel selbst eine Änderung herbeiführen. Die Wahlmöglichkeit bedeutet natürlich, dass wir unabhängig vom Klassenverband die Fächer im Kurssystem unterrichten müssen.

Im Folgenden stellen wir Ihnen kurz die Themenbereiche, welche je nach Klassenstufe und Lerngruppe unterschiedlich konkretisiert werden, beider Fächer vor:

<u>Religion 5., 8. und 9. Klasse</u>	<u>Philosophie 5., 8. und 9. Klasse</u>
Themenbereiche	Themenbereiche
1. Der Einzelne und die Gemeinschaft	1. Was kann ich wissen?
2. Unsere Welt – unsere Umwelt	2. Was soll ich tun?
3. Die Frage nach Gott	3. Was darf ich hoffen?
4. Lebensgestaltung und Kirche	4. Was ist der Mensch?
5. Anders leben – anders glauben	
6. Auf dem Weg in die Zukunft	

Beide Fächer thematisieren die Grundlagen, Bedingungen und Möglichkeiten des Menschen. Allerdings orientiert sich dabei der Religionsunterricht an Gott und der christlichen Tradition und der Philosophieunterricht hingegen am selbstständigen Denken. Im Rahmen unseres schulischen Konzepts „Starke Persönlichkeiten“ wird in der 7. Klasse unabhängig vom Fach verbindlich das Thema Cybermobbing behandelt.

Wenn Sie noch Fragen haben sollten, verweisen wir Sie zunächst auf unsere Schulhomepage (www.kopernikus.de → Gemeinschaft → Fächer → Religion / Philosophie). Zudem können Sie uns z.B. am Tag der offenen Tür aber auch gerne direkt ansprechen.

Ihre Religions- und Philosophiefachschaft